

Zeitschrift: Les intérêts du Jura : bulletin de l'Association pour la défense des intérêts du Jura

Herausgeber: Association pour la défense des intérêts du Jura

Band: 36 (1965)

Heft: 12

Inhaltsverzeichnis

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 10.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

LES INTÉRÊTS DU JURA

BULLETIN DE L'ASSOCIATION POUR LA DÉFENSE DES INTÉRÊTS DU JURA
CHAMBRE D'ÉCONOMIE ET D'UTILITÉ PUBLIQUE DU JURA BERNOIS

XXXVe ANNÉE

Parait une fois par mois

No 12 Décembre 1965

SOMMAIRE

Le dernier moment

L'importance de l'industrie horlogère pour l'économie nationale suisse

La place de la Suisse dans la production horlogère mondiale

L'avenir de l'industrie horlogère dans la perspective des autorités fédérales

De la formation professionnelle horlogère — Annexe — Chronique économique

Le dernier moment

L'économie jurassienne, foncièrement industrielle, se caractérise, on le sait, par une forte orientation des activités vers le secteur horloger. Cette concentration est si accentuée qu'on peut considérer le Jura comme la région la plus horlogère de Suisse. Dès lors, au moment où l'année tire à sa fin, il nous a paru bon, dans ce numéro consacré à l'horlogerie, de faire le point.

A l'heure actuelle, plus que précédemment, il s'avère qu'une situation n'est jamais définitivement acquise. Au contraire, celle-ci demande à être constamment consolidée en raison de la concurrence à l'échelle mondiale. L'horlogerie doit pouvoir rester l'industrie la plus représentative du Jura pour des raisons historiques et économiques. Cette branche d'activité, malgré les crises qu'elle a connues, répond aux besoins d'une consommation de masse croissante. Il n'y a aucune raison pour qu'elle perde le rang qu'elle occupe. Elle aura évidemment à s'adapter aux exigences nouvelles de la technique et des courants commerciaux. C'est la raison pour laquelle il est à souhaiter que l'intégration des activités s'accentue et que le travail se concentre dans une mesure toujours plus large dans le cadre des fabriques, afin que l'industrie horlogère du Jura bénéficie des avantages d'une production rationnelle et rentable.

L'industrie horlogère doit en outre vouer son attention non seulement aux mécanismes traditionnels, mais encore chercher à assimiler des techniques de production impliquant les mêmes exigences de bien-fabrique et de précision, soit dans la micromécanique, la miniaturisation ou l'électronique. Jusqu'à présent, seuls les grands groupes ont été à même de s'engager dans cette voie.

Ces perspectives s'insèrent parmi celles que laissent entrevoir les ententes industrielles. Les exigences de l'investissement, de la politique d'amortissement, le souci d'une productivité accrue, impliquent la conclusion d'ententes.

Quelques expériences ont été tentées. Il est intéressant de relever que cette concentration des moyens techniques et des potentiels de production s'effectue dans le cadre de fabriques qui figurent déjà parmi celles qui sont le plus rationnellement organisées.